

Der Nebelspalter.
Illustriertes humoristisch-satyrisches Wochenblatt

Der wahre Fatalismus

(28. Juni 1890)

Zeitgeschichtlicher Hintergrund:

Rußland hatte die Pforte in mehreren Noten aufgefordert, die geschuldeten, rückständigen Kriegsschadigungen zu zahlen, was aber in Konstantinopel auf taube Ohren gestoßen war.

5

»Daß ich die russ'sche Schuld nicht zahl'«,
Der Türke denkt's, »das ist fatal,
Doch wenn es Allah hat bestimmt,
Daß den Verlauf die Sache nimmt,
So wird bezahlt sie ohne mich,
Der Russe kränkt vergebens sich.«

Textnachweis:

Der Nebelspalter (Zürich), XVI. Jahrgang, Nr. 26 (28. Juni 1890), S. 2
(nicht paginiert).